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タウンミーティング記録 未来へつなごうふじみ野市 

 

日 時  令和 5 年 1２月９日(土)午後２時～３時 30 分 

場 所  西地区集会所（西地区町内会） 

参加者  26 人 

                        
 

主な意見等 

 

参加者 令和４年に作られたふじみ野市子どもの未来を育む条例について、子

供の体力や、公園、健康など、色々書いてありますが、実際はどう変

わったのでしょうか。 

 

市 長 条例の中には、子供たちの体力低下が全国的にも課題になっているの

で、子供の権利擁護のみにとどまらず、子供たちの体力向上に向けた

取り組みが条例の中に謳われています。これについては、例えば市の

責務、あるいは市民の責務、事業者の責務と、市内の様々なところで

子どもたちの体力向上に取り組んでいこうという考え方、理念を示さ

せていただいているので、例えばスポーツ協会のチャレンジ教室とい

ったような、今まで触れたことのないスポーツに触れてみる機会を作

っています。取組としては PR が足りておらず、皆さんのもとに届い

ていないかと思います。 

 

参加者 スポーツ教室には一部参加しています。何が言いたいのかといいます

と、受動喫煙の問題が近年多くなっていると思います。近所の公園で

遊んでくれたら親として一番大事なのですが、ふじみ野市内の公園

は、必ず喫煙者がいる状態になっています。場所が無いので公園を喫

煙所代わりにしている方が多いです。 
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子どもの周りで受動喫煙が日常的にあるというのもあり、この条例を

見ると、健康・安心安全と書いてあるのですが、実際はこういう状況

です。 

 

市 長 そうですね。その条例の中でそれをどこまで謳うかとか謳わないかと

いう議論ではなく、やはり健康増進法に基づくものは大事だと思いま

す。 

今日はタウンミーティングでお話いただいて、それが子供たちのみな

らず、成人の方々に対しても、たばこの受動喫煙がなるべく起こらな

い環境を作っていくっていうのは、大事なことだと思うので、それは

進めさせていただきたいのですが、子どもの未来を育む条例に直接的

にかかってくるかいうと、そこに謳うかどうかというのも少し難しい

かと思います。 

 公園等の憩いの場所であの嗜好品を使いたいっていう人も中には

いらっしゃるのかもしれませんけれど、周りの方の迷惑になってしま

うことはやはりあってはいけないと思いますので、今後の公園のあり

方や、あるいは通学路、通学時間帯等も含めて検討はしていかなけれ

ばいけないと認識をしております。貴重なご意見ありがとうございま

した。 

 

参加者 野良猫のことについてなんですが、今年から市より 5000 円の避妊・

去勢手術の補助が出て、一般の方たちもそういうことができると思っ

ているのですが、ただ、大体避妊・去勢手術は 1 万円から 1 万 2000

円かかります。そうすると、そこのふじみ野市にある動物病院では自

分の負担が大きいです。 

 色々なことを調べてやってみたのですが、結局、皆さんの理解が必

要だと思いました。あとは避妊去勢をしたサクラ耳の猫ちゃんたち

の、見守り、例えばこういう所でフンしてるよっていうのを教えて頂

く等、皆さんの協力も必要です。餌やりの人がただ単に悪いとか、ほ

っといたらいいというのが、いいとか悪いとかそういう問題ではな

く、地域でうまくコミュニケーションを図って、できないかなと思う

と、やっぱり知識が必要なのだなと思うんですね。 

 私からお願いしたいことが３つあります。①ＴＮＲっていう、捕ま

えて避妊・去勢する。それで元のところに戻す。そういう制度があっ
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て、あと地域猫という制度がありますっていうことを市からもっと皆

さんに伝えてもらいたい②捕獲器の貸し出しをしていただきたい③

腕の良い先生がいる病院を近所に作ってほしい。以上です。 

 

市 長 多分、ご存知ない方もいらっしゃると思うんですが、野良猫ですね。 

本来、猫を飼っておられる方がきちんと、猫あるいは猫が放し飼いに

なっていて繁殖してしまうと結局猫は増えていってしまうし、その増

えていった猫を、きちんと最後まで責任を持っているかというと、野

良猫という形で野放しにされています。猫にフンをされたりすること

を、迷惑だという思いは誰しもが感じるのですが、でもその猫も猫の

一生を全うするまで、繁殖せずに、その猫の生涯を全うさせてあげよ

うということで、野良になっている猫を捕獲して、餌付けといいます

か、避妊手術をして、その猫が繁殖してる、増加することを防いでい

こうという取り組みがあります。 

今ご意見いただきましたので、改めて、私たちも何ができるのか検討

させていただきたいと思います。 

 

参加者 避妊・去勢手術について、自腹を切っているわけですよね。実際は 1

万円かかります。5000 円以上の自腹がかかっています。市内の動物

病院に働きかけというか、5000 円ぐらいで地域猫の避妊手術をやっ

ていただけないかというアピールも必要かなというふうに思います。 

猫は、現在、増えているのでしょうか、それと増えていないのでしょ

うか。 

 

市 長 以前に比べると、以前よりは猫そのものが減ったように感じます。 

ですから、本当に大変な思いでやっていただいている、会の方とか、

個人でもそういう方がいらっしゃると聞きましたけれど、その方々の

努力は、一歩一歩着実に成果を出しているのかなというふうには思い

ますので、今のご指摘の通り獣医の先生方とか獣医師会にご意見をい

ただきたいと思います。 

 また、市町村のレベルでどこまで持っていけるかというところもあ

りますので、検討してみたいと思います。 

 

参加者 去年２０２２年１１月１日のタウンミーティングについて、鶴ケ丘中
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央通りとけやき通りの T 字路にある信号が、歩行者が気づけないた

め危ないので位置をずらしてほしい(昨年度のコスモスホールのタウ

ンミーティングにて)と発言しました。そちらについては、どういっ

た対応をしていますでしょうか。 

 

市 長 その信号機については、以前別のタウンミーティングでも同じ場所の

信号についてご指摘いただいたことがあります。 

 実際、信号機、あるいは、道路標識、道路に書いている規制の標識、

自転車等のラインも規制看板も、県の公安委員会が管轄しています。 

危ないということは警察の方にも私達もお伝えさせてご意見として

市民の方から上がったことはお伝えをするのですが、それを危なくな

いと思われる形に変えられるかどうかというのは県の公安委員会の

方の判断になってしまうので、私達は、それを伝えさせていただいて、

市民の方からご厚意で、ここは危ないよというご指摘をいただきまし

たということは伝えさせていただいているところでございます。 

 

参加者 西小学校で卓球をしています。卓球をやっている方たちの年齢が 70

歳を超えています。 

 以前は鍵を別の方のところで預かっていただいたので楽だったの

ですが、最近は、西小学校の体育館とかは市役所まで鍵を借りに行か

なければなりません。 

そうすると、車や自転車で借りに行くのが大変です。なので、できた

ら、もっと近くで鍵を借りられるようにしていただければありがたい

です。年々みんな年を取ってきて大変になっているので、できたら近

くに鍵を管理できる所があればいいなと思います。 

もう一点が、ゴミについてです。 

何にもないときもあるのですけれども、ひどいゴミがあって、当番に

なると困ってしまう人が結構います。 

やはりアパートとかですと、外国の方が多かったりするので、一応、

私達も注意をしているのですけれども、それを何とか解決していただ

きたいです。 

何曜日に何を出す等の横文字は書いてあるのですけれども、やはりな

かなか見てくれないのではないかと思います。何かいい方法を考えて

いただけたらいいなと思います。 
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市 長 ゴミの問題は他の地域から同じようなお話もあります。 

特にアパート等で、最近外国の方が結構いらっしゃったり、市として

も、外国人向けのゴミの分別を多言語で記載したアプリを出している

のですけれども、まだまだ追いつかないところがあります。 

これもやはりそこに居住するからには、周辺の方々と同じようにルー

ルやマナー、モラルを守っていくというのが当然なのですけれど、あ

まりひどいときは、環境課の方からお伝えさせていただきたいと思い

ます。 

 最初の 1 点目については、指定管理を行っている施設に関しては、

指定管理者が鍵の管理を行っています。現在、東地区は、市役所本庁

で鍵をお渡ししており、西地区は、大井総合支所に鍵をお渡ししてお

ります。様々な状況があることから、駅前の出張所でそうしたことが

できないかなど、公共施設で職員がいるところで、それを管理できる

ような形がとれれば、市役所本庁舎まで行かないで済むので、大変助

かると思います。 

  ただ、鍵というのは管理をしっかりしなければいけないものです

から、どんな方法でできるか検討してみたいと思います。 

 

参加者 変なゴミのときは、張り紙をしているのですが、結局引き取りがなく、

当番の人が引き取るという形になっているので、何かいい方法がない

かと思います。東京の方だと結構ゴミの種類が大まかになっていて、

ふじみ野市のようにすごく細かく分かれていないのですが、それは焼

却所の温度の問題になってくるのですか。 

 

市 長 焼却所のものだけではありません。細部にわたって分別していただい

ているというのは非常に効果的なことではあります。 

 

参加者 当番をしている人がゴミを持って帰って収集日まで預かり、そのごみ

を分別して、ゴミ収集の日に再度出しています。中にはあまりにも汚

くてやりたくないのもあるので、もう少しいい方法があればと思いま

す。 

今、ゴミを出す場所に分別しましょうと書かれた日本語と、英文が

下に小さく書かれていますが、それだと、英語がわからない外国の方

には伝わらないと思います。3 カ国が 4 カ国ぐらいの分別の看板を作



- 6 - 

っていただいた方がいいと思います。 

市 長 おっしゃる通りだと思います。今はそういったことを推し進めなけれ

ばならないと思います。 

 今、トイレ等に 3 カ国語ぐらいの掲示をしていたり、さっき言った

ゴミの分別アプリも、確か 6 カ国語くらい対応しています。 

しかし、もっと言うと本当はそれだけでは足りません。やはり主要な

英語や中国語、韓国語、フィリピン語等、大半の方が読めるようなも

のに近づけていかなければならないというふうに思います。 

 

参加者 都市計画道路について質問させていただきたいです。 

2000 年に西 1 丁目へ引っ越してきたのですけれども、当時家を建て

たときにその 2 軒隣が都市計画道路になると聞いてから、もう 23 年

経っています。 

西１丁目から一部抜けて、川越街道の平行に道がありますけども、幹

線１０号に西 1 丁目バス停がありますが、そこにある十字路の延長に

なると思うのですが、そこの現状を見ると新築がたくさん建っている

ので、その計画がどういうふうになっているのか教えていただきたい

です。 

 

市 長 都市計画道路が今どんな状況かと言いますと、作ろうという動きは全

くございません。 

 市内にも、恐らくおっしゃっていただいたのは昭和通り線という都

市計画道路の名称がついている場所だと思うのですが、その他にも入

間線、桜通線と、市内に都市計画道路の計画はたくさん入っています。 

法的な効力っていうのはそんなに強いものではなくて、都市計画道路

の線引きがあっても、ご承知の通り、木造 3 階建てとかっていう建物

が建てられないです。 

それ以上の高層の建物は制約を受けたりします。一定の規制の中だっ

たら、そこに建物を作るということも可能であったりします。 

それを今、都市計画道路を市として積極的に推し進められるかといっ

たら財政的にも不可能だと思います。 

現在どういう状況かというお答えに対しては、道路建設を進めようと

いう動きはないというのが現実でございます。 
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